
 1 

2012年东华大学大学生暑期社会实践 

简  报 
第（十一）期 

共青团东华大学委员会                    2012年 7 月 19日 

 

一线速递 

走进校园 揭秘文化 

     ——信息学院赴江浙沪高校文化调研实践团 

松江大学城试调研 

近日，信息学院“我们的校园，我们的文化” 赴江浙沪高校文

化调研实践团整装待发，齐集东华大学开始了团队成员为期两天的松

江大学城校园文化试调研工作。 

本次试调研工作以“探秘精神家园，体验校园文化”为项目主题，

展开对上海外国语大学、华东政法大学、上海对外贸易学院和立信会

计学院多层次、多种类的高校的调研，以尽可能的全面反映所调研高

校的文化面貌，详尽的掌握各高校在文化建设方面的各自特点。众所

周知，2012年下半年，中国共产党第十八届代表大会即将召开，而

每年的代表大会六中全会都会讨论关于深化文化体制改革，促进社会

主义文化大发展大繁荣的问题。本次团队以“我们的校园，我们的文

化”为调研主题，也正是为十八大献礼。当然，团队成员也希望通过

此次在松江大学城的试调研工作积累经验，增长知识，为后来几天在

浙江、南京等地的调研工作做好充足的准备。 
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调研活动中团队成员分成两队人马，一组成员奔赴上海外国语大

学和华东政法大学，另一组成员则投身于上海对外贸易学院和立信会

计学院展开试调研工作。团队成员主要以发放传单、调查问卷以及对

相关负责人进行采访的形式展开工作。其中，大学校园特色的人际关

系、生活方式、行为方式，以及由大学生参与创办的报刊，社团、讲

座、沙龙及其他文化设施所表征的精神环境、文化氛围是我们考察的

重点。通过此次试调研工作，团队成员发现仅在松江大学城这仅有的

几所高校中，就存在着这样一种现象。像运动竞技类社团，比如街舞

社团、跆拳道社等，从存在之初到现在都是在不断壮大之中的，越来

越多的大学生们愿意投入到这样的社会活动去。一方面，这样的社会

活动可以强身健体，使同学们保持充沛的精力，另一方面，如今大学

生们的兴趣爱好都在不知不觉中向这些放面靠近。而与之相对的，文

化类社团，如诗歌社团，三个代表研究社团却在不断的落寞，越来越

少的人愿意关注这些与中国的古典文化或是思想政治有关的话题，这

之中便不觉反映出不少问题，需引起我们的深思。 

活动之后，团队成员整理实践过程中的资料，召开了总结大会，

一起畅谈了感想。并且团队成员会继续深入研究、分析、讨论，升华

本次试调研的目的。 

 

普法宣传 关爱民工 

——理学院赴北京社会实践考察团 

近日，东华大学理学院赴北京社会实践考察团与北京市朝阳区北

四环东路的街道办事处联系，与劳动保障局联合开展民工普法活动。
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实践团选择了一个好的地理位置，即考虑到不影响街道市民的正常生

活，又在相应的条件下为这次活动的顺利开展提供保障。 

接下来，实践团与劳动保障局的叔叔阿姨开始了法律讲座。大家

开始在已经选定的地址上开始布置会场，由团长崔健聪带头，开始围

绕着会场发放讲座单，为了吸引人来参与普法宣传讲座，实践团拉起

了横幅，并且穿上同样的衣服来吸引目光，一身显眼的红色即代表了

青春活力，也代表了关爱社会的温暖行为，实践团愿意用实际行动来

展示当代大学生并不仅仅只是会读书的人，也是关心社会，对社会的

兴盛荣辱非常关注的！ 

通过这个讲座更加了解到了农民工法律的对农民工的保护，农民

工也可以通过法律来使得自己的利益得到充分的保障，社会对农民工

这个阶层还是非常关心爱护的。普法讲座也为在场的农民工提供了咨

询，解释，农民工能够感受到社会的关爱，知道社会上有这一大群的

人们在关爱着他们，他们是与整个社会共同进步的，社会的进步离不

开他们，社会的也不会抛弃他们，全社会是一个大家庭，大家共同进

步，来实现全面小康社会。 

当讲座的结束时，实践团紧跟着开始提供咨询，农民工可以通过

这个咨询了解到他们想要了解的信息，而且一次免费的咨询可以让他

们了解他们身边发生的事可以由法律途径来解决。另外，实践团也将

事先准备好的普法小册子发放给了他们，这样，他们就能够再以后没

人咨询的时候自己看着册子，能够为未来可能发生的事提供指导。 

实践团成员相信只要大家都关爱我们的社会，社会就会给我们回
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报，农民工也是社会的一份子，他们的存在促进了社会的巨大进步，

是他们的付出换来了城市的建设，社会应该关注他们，爱护他们，为

他们提供保障。 

 

现代科技 兴农之本 

——管理学院赴江苏常熟调研实践团 

伴随着夏日清晨喷薄而出的丽日朝阳，在完成了一系列有条不紊

的前期准备工作之后，小组成员踏上了本次暑期实践活动的征程，奔

赴实践第一站—江苏常熟农业科技研究所。 

亲身经历之后，发现旅途的艰辛与未知状况的发生要比原来设想

中的多出很多。在去往常熟的过程中，一部分小组成员出现了晕车、

中暑等状况，但是并未有人轻言放弃，都期冀为第一天的时间活动画

上一个圆满的句号。于是，小组成员们相互扶持鼓励，团结一致地走

出了一系列或大或小的窘境，提前到达了时间目的地。 

在常熟市农业科技研究所做调研的过程当中，小组成员无一不对 

先进科学技术在农业生产领域中所扮演的重要角色深感叹服。首先，

在研究所主楼的展示陈列大厅里，小组成员第一次站在宏观的角度上

深入认识了常熟市农科所的科技成果与贡献：研究素集中主要精力开

展无公害优质稻米产业化开发工作，不仅惠及本省农业发展，更是将

科研成果向全国各地区农业生产者进行推广，这其间取得的效果令人

瞩目。而后，小组成员在农科所农业科技教育负责人的带领之下，在

无公害优质稻米基地、单晚杂梗常优系列基地等进行了实地考察，那

些一望无际的黝绿稻田，绵延至天际，其间蕴藉的勃然生气与解决浩
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瀚国疆之上粮食问题的契机，令人油然而生敬畏之情，细看之下，仿

佛那绿色的海洋里充盈的不再是绿意盎然的稻穗，而是一株株翩然起

舞的初夏精灵，舞动着下一个丰盈金秋的梦幻与期冀。再然后，在热

带种植温室、优质杂交粳稻田地、水稻新组合选育田等地点，小组成

员们均有所思、有所获。 

蒋宏坤同志的题词—“现代农业离不开农业科技”，早已作为硕

大而鲜艳的标记，镶嵌在热带种植温室的顶部，其重要性不言而喻。

回顾改革开放历程，农业发展与改革从始至今都被党中央所重视，重

要的农业改革推动元素也在与时俱进，从最初的劳动力到现在的先进

科技，无一不是从真理检验过程中所获取的真知灼见，指导着中国农

业水平向更高层次实现量变到质变的飞跃与蜕变。 

现代科技乃兴农之本—离开农科所时，小组成员的脑海之中都闪

现着这样的思考结果。最后在渐行渐远的公交车上回望在绿色稻田簇

拥之下的农科所时，不由地觉得农科所宛若一艘旗舰，在绿色的滚滚

波涛间扬帆高歌，驶向理想中的远方。（管理学院/岳怡廷） 
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